



Sucedió en un pueblo guahibo llamado Cudeido, donde solo habitaban animales porque antes los seres humanos eran animales. El jefe de ese pueblo se llamaba Danto. Pero había un animal que se destacaba porque de noche caminaba por el bosque. Su nombre era Cuchicuchi, quien tenía largas patas para caminar porque todas las noches caminaba para comer frutas. El Cuchicuchi quería un animal que se llamara Nae. Cuando regresaba al pueblo para dormir de su cuerpo se desprendían todos los olores de las frutas: «Qué comes Cuchicuchi?» Y él respondía: «Lo mismo que ustedes».

Pero no le creían y un día enviaron a Lapa a seguir a Cuchicuchi.

Fue así como Lapa vio a orillas del Orinoco un árbol enorme del cual colgaban unos bejucos muy largos y corrió a avisar a los habitantes de Cudeido. Estos fueron a buscar el árbol, pero como no podían alcanzar los frutos porque el árbol era muy alto, eligieron a Carpintero, a Loro y a Guacamaya para cortarlo. Y tuvo que recogerlos durante años. Cuando las semillas cayeron en el suelo, comenzaron a germinar y las semillas y las sembraron. También nació la agricultura. Finalmente, los animales se unieron de nuevo. Finalmente, el Pueblo de la Pata de Palo, que es el trozo del Cerro Callebri-Nae.

Fuente: Blanca (1981).